

Swiss Olympic | Talgut-Zentrum 27 | CH-3063 Ittigen près de Berne

Aux :

Présidentes et présidents des fédérations membres et organisations partenaires
Directrices et directeurs des fédérations membres et organisations partenaires
Secrétariats des fédérations membres et organisations partenaires

Swiss Olympic
Maison du Sport
Talgut-Zentrum 27
CH-3063 Ittigen près de Berne

Tél. +41 31 359 71 11
Fax +41 31 359 71 71
info@swissolympic.ch
www.swissolympic.ch

Ittigen, 13 avril 2022

Projet « Ethique dans le sport » : Information

Madame, Monsieur,

Par cette lettre, nous avons le plaisir de vous fournir des informations sur le projet « Ethique dans le sport », à travers lequel nous souhaitons renforcer durablement le sport suisse. Vous avez peut-être déjà pris connaissance du projet dans le cadre de vos activités. Par la présente, nous voulons informer toutes les fédérations membres de Swiss Olympic et organisations partenaires.

Les travaux du projet « Ethique dans le sport » ont débuté en novembre et l'objectif a été défini comme suit :

« Le sport suisse garantit un environnement marqué par un comportement éthiquement correct »

Pour atteindre cet objectif, l'éthique doit être ancrée de manière forte et contraignante dans le système sportif. Les personnes doivent être placées au centre de l'encouragement du sport et une compréhension globale de l'éthique doit être créée.

Les mandants de ce projet sont Matthias Remund, directeur de l'Office fédéral du sport OFSPO, et Jürg Stahl, président de Swiss Olympic. Pierre-André Weber (chef de l'unité Sport des jeunes et des adultes à l'OFSPO) et Cornel Hollenstein (vice-directeur de Swiss Olympic) ont été chargés de la codirection. Ils sont soutenus par Martina Flückiger (OFSPO). La direction des groupes de travail est assurée par Pierina Schreyer, Willi Rauch (tous deux de l'OFSPO) ainsi que Fredi von Gunten et Samuel Wyttenbach (tous deux de Swiss Olympic).

Le travail sera effectué par deux groupes composés de collaboratrices et collaborateurs de l'OFSPO, de Swiss Olympic, de l'Aide sportive et de Swiss Sport Integrity. Un groupe de pilotage, dont font également partie des représentantes et représentants des cantons et des athlètes, doit garantir un travail ciblé.

Lors de la réunion de lancement du 14 mars 2022, les responsables ont défini deux phases :

- Au cours de la phase 1 (avant-projet), qui a débuté en mars 2022, une discussion de fond sur la concrétisation de la Charte d'éthique a lieu dans le cadre de plusieurs ateliers. Cette discussion s'appuie sur le projet d'Ordonnance sur l'encouragement du sport, actuellement

en consultation. Il s'agit de développer une compréhension commune de la culture à laquelle aspire le sport suisse.

- Au cours de la deuxième phase, dès l'automne 2022, Swiss Olympic, sur mandat de l'OFSP, établira et mettra en œuvre les mesures concrètes dans les domaines de la bonne gouvernance, des systèmes d'encouragement, de l'implication des responsables de l'éducation, etc. Au cours de cette phase, les fédérations membres seront aussi étroitement liées au processus et soutenues par Swiss Olympic avec des ressources supplémentaires.

Le prochain atelier aura lieu le lundi 2 mai 2022 sur le thème du changement de culture.

Les responsables du projet s'efforceront d'informer régulièrement les fédérations sportives et les organisations partenaires, ainsi que la population, de l'état d'avancement des travaux. Si vous ou vos employés avez des questions ou des suggestions, nous nous tenons bien entendu très volontiers à votre disposition.

Nous nous réjouissons d'œuvrer avec vous au changement de culture dans le sport suisse !

Meilleures salutations,



Cornel Hollenstein (coresponsable du projet)



Pierre-André Weber (coresponsable du projet)